

DÍA A DÍA

Sueldos universitarios

En Chile, los profesores universitarios con jornada completa poseen rangos de sueldos relativamente equiparables dentro de una banda, en lo que ciertamente influyen, por ejemplo, la disciplina y la categorización; y si, por un tiempo, ocupan un cargo de gobierno. Esto, sin considerar los ingresos adicionales que eventualmente puedan obtener tras ganar proyectos públicos concursables, como los de la ANID u otros, registro de patentes, informes, consultorías, etc. Pero existen, en general, rangos y bandas relativamente equiparables. De hecho, hay varias universidades que trabajan en conjunto en su determinación, por razones de equidad y de "mercado".

Naturalmente, los docentes de tres cuartos o media jornada ganan menos, y menos aún los profesores contratados a

honorarios para realizar uno o más cursos en un programa regular.

De otra parte, sabemos de las penurias que sufren los llamados "profesores taxi", que deben moverse entre varias instituciones durante el día para matarse haciendo clases sin tener siquiera una hora para investigación.

¿Hay en Chile, sin considerar los ingresos adicionales mencionados, un profesor universitario que gane 17 millones de pesos brutos mensuales? La respuesta es simplemente no. Y mucho menos uno que no es ni titular ni tiene jornada completa. Dudo incluso que los rectores de las más prestigiadas universidades del país obtengan una remuneración semejante. Así es que, a buen entendedor, pocas palabras.

B. B. COOPER

